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Introduction.

Le monde religieux se fourvoie dans la recherche de

recettes les unes plus intéressantes que les autres pour

faire avancer les choses de Dieu.Le discipulat est

abandonné au hasard d’actions individualistes et

relativistes.Les prescriptions du Christ, le Seigneur de

l’Eglise,ont été simplement ignorées.Pire est encore le fait

d’oublier qu’il a dit que seuls ceux qui gardent ses

commandements sont de véritables disciples.

Cet ouvrage essaie de cartographier les commandements

de Jésus à son Eglise de tous les temps et spécifiquement

à l’Eglise du vingt et unième siècle qui sera probablement

témoin de l’accomplissement de grandes prophéties

annoncées par la parole de Dieu.



Dans son clair commandement de’’ faire de toutes les

nations des disciples’’,Christ ordonna à ses disciples

d’enseigner tout ce qu’il a prescrit. 

Qu’est-ce qu’il a prescrit à son Eglise ?Que dire de la

connexion de ses prescriptions avec l’enseignement des

Apôtres? C’est la tâche que nous nous donnons dans ce

travail qui parle de l’ordre de Jésus d’enseigner tout ce

qu’il a prescrit à ses disciples. Pour y parvenir,nous allons

analyser les commandements du Christ qui auraient dû

être les éléments fondateurs quand il fallait enseigner sa

volonté à tous ceux qui se réclameraient de lui.

N’est-ce pas sa volonté expresse à ce que ceux qui le

suivent d’observer tout ce qu’il a commandé ? Pourquoi

cette fièvre à prescrire des choses qu’il n’a jamais

prescrites ? Comment expliquer ce mépris de cette partie

du commandement de faire des disciples de toutes les



nations?Ce premier volume ne fait qu'étudier ces

commandements pour démontrer l’urgence de prêter

attention à la parole du Maître au risque de s’enfoncer

beaucoup plus dans la confusion quant au projet

clairement inauguré par Lui.Dix chapitres enseignant les

commandements de Jésus vous conduisent simplement et

sans grandes démonstrations intellectuelles et

théologiques gratuites sur la voie d’une compréhension

qui vous encadreront dans sa voie pour tous.

Préface



Voici un petit ouvrage qui vient, sans langue de bois,

rappeler à la communauté de ceux qui se réclament du

Christ qu'il n’y a pas de raccourcis dans la manière de

suivre le Seigneur de l’Eglise.La liberté de s’affranchir de

la vérité pour se donner le luxe d’imaginer et d’inventer

des choses au nom du Christ sans pour autant tenir

compte de ses prescriptions les plus claires constitue une

rébellion taillée dans les veines de l’incrédulité qui

consiste à éviter la voie tracée par lui à tous ceux qui ont

été invités à le suivre et qui ont du coup été appelés à

partager sa gloire et son royaume.

La foi sans les œuvres est morte.L’authenticité doit être

prouvée.Un christianisme sans Christ est en train de

gagner du terrain dans le monde contemporain.Il est

temps de couper :les prescriptions de Christ ou celles des

hommes ! Il faut choisir. Tous les disciples du Christ



doivent suivre ses prescriptions et y marcher dans la

mesure où la foi professée est réellement sincère et

authentique. N’est-ce pas le Seigneur qui a dit :’’Si vous

m’aimez, gardez mes commandements ‘’? Pourquoi se

réclamer de lui sans vouloir marcher dans sa voie ? N’a-t-il

pas commandé à ceux qui le suivent d’enseigner tout ce

qu’il a prescrit ? Ne devrions-nous pas enseigner aux gens

à observer tout ce qu’il a ordonné ? D’où vient cette

frénésie de défendre et d’enseigner la tradition des

hommes en guise de celle de Christ et de ses apôtres ? Il

revient à tous de se repentir et de confesser la vanité de

leur voie pour finalement embrasser la totalité de sa voie.

Christ et les apôtres ont tracé cette voie. Marchons sur

leur trace tout en attendant la manifestation de sa gloire
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Chapitre I. Repentez- vous.

L’Evangile à bon marché du monde religieux a éliminé la

repentance de sa prédication. L'Église est prise d’assaut

par une nouvelle génération d’hommes et de femmes qui

n’ont jamais expérimenté la repentance et qui, à des

exceptions près,n’en ont même pas entendu parler. Que

dire du royaume qui est le message de l'évangile proclamé

par les premiers disciples fidèles de Christ? C’est ce qui

paraît être le plus grand piège tendu par l’ennemi du

Christ à son Eglise.Quelle est sa signification pour l’Église

et pour le Maître de la moisson ?Pourquoi est-elle si

importante et fondationnelle pour la foi  qui sauve

réellement?

A-Que signifie le mot repentance ?



Le mot grec qui traduit repentance est’’ metanoia’’. Elle

signifie un changement de mentalité,d'esprit,un

changement de cœur et d’attitude. Cela signifie d’avoir un

changement radical d’attitude envers Dieu et le péché (Luc

13 :3 ;actes 17 :30). Elle est le fait de se détourner. C’est le

fait de se détourner de la mauvaise voie et se tourner vers

Christ et à travers lui à Dieu (Jn. 14 :1,6 ; Actes 8 :18, 22,26 ; 1

Pierre 2 :25).

1-se détourner du péché

La décision d’abandonner le péché pour se retourner vers

Christ engage non seulement l’acceptation de Christ

comme Sauveur pour le pardon des péchés, mais aussi

comme Seigneur de sa vie. En fait,la repentance appelle à

un changement de Seigneurie. Elle vous conduit de la

seigneurie de Satan à celle du Christ (Eph. 2:2 ; Actes

26 :18).C’est une décision du pécheur qui, sous l’influence



du Saint-Esprit, est convaincu de péché,de justice et de

jugement(Jn.16:8-11).Car l’homme naturel ne saurait ,par sa

propre force, accepter de croire en l’évangile qui

proclame le Christ crucifié et ressuscité et fait Seigneur

des vivants et des morts(Act.2:36).

La foi qui sauve s’accompagne obligatoirement de la

repentance.Cette fausse croyance popularisée par ceux

qui sont victimes de l’offre confuse et compétitive des

agents de marketing du marché religieux doit être

corrigée. Christ prêche la repentance à tous ceux qui

doivent hériter du salut.Présenter la foi en dehors du cadre

normatif de la primauté de la repentance comme faisant

partie du message de l’évangile du royaume ne trouve pas

de correspondance dans le message de Christ et de ses

Apôtres. Nous devons l’admettre dans la mesure où la

sincérité est authentique.Nous sommes en présence d’une



distorsion grave de la vision biblique. Il s’agit d’une

situation qui a mis en danger la vie des gens incapables,

par eux-mêmes, de le réaliser. La foi qui sauve inclut

toujours la repentance (Marc 1 :15 ; Luc 13 :3-5 ; Actes 2 :38 ;

3 :19 ; 11 :21 ).

L’histoire de la repentance.

Le message de la repentance traverse toute l’histoire de la

vie du peuple de Dieu.Elle est une constante de l'Ancien

aussi bien que du Nouveau Testament.C’était le message

de base des prophètes.En lisant des prophètes tels que :

Jérémie, Ezéchiel, Joël et Malachie, nous pouvons avoir une

idée très claire de cette vérité (Jérémie 1 :3 ; Eze. 18 :30 ;

Joël 2 :12-14 ; Mal. 3 :7). C’était le message de Jean Baptiste,

de Jésus, des Apôtres et de tous les disciples du Nouveau

Testament. En Matthieu 3 :2 nous lisons : ‘’changez

d’attitude, car le royaume des cieux est proche’’. En



Matthieu 4 :17, il est dit :’’Dès ce moment, Jésus commença

à prêcher et à dire :’’ changez d’attitude car le royaume

des cieux est proche ‘’. Lisons et étudions ces passages :

Matthieu 18,3 ; Actes 2 :38 ; 8 :22 ;11 :18 ;2Pierre

3 :9.Soyons-en assurés du sérieux de votre foi!

On ne saurait avoir d’évangile sans la prédication de la

repentance.Personne ne peut justifier le fait que des gens

qu’ils soient sincères ou trompés de dépouiller l’évangile

de sa substance(Luc 24 :47).La vraie repentance a

toujours été une préparation à la restauration d’une

relation brisée.

Comment se fait-elle ?

La repentance constitue, un appel au renoncement de la

propre volonté pour une confiance en Dieu (Jac.1.15-16 ;Ps.

38 :18 ;Luc 15 :18 ; Rom 9-10).



1- Elle se veut être une vérité de base fondationnelle pour

tous les croyants (Hé 6 :1-2).

2- Elle est essentielle au salut (Mc. 1 :14-15).

3- Elle est la raison de la venue de Christ(Luc 15:7;Mc.6:12

Act.20:21).

4-C’est un commandement de Dieu (Actes 11 :3)?

5-C’est la volonté de Dieu à ce que tous les hommes se

repentent (Ap. 3 :9).

Que dire des œuvres mortes ?

Les œuvres mortes sont les rites, croyances, habitudes,

coutumes et les bonnes œuvres que l'homme réalise tout

en croyant qu'ils lui permettent de gagner la faveur de

Dieu et de l'entrée dans le royaume. (Col 2.8 ; Tite 3.5)

Notre salut ne dépend pas de nos efforts.Il est la cause

de l'œuvre de Christ à la croix.Les œuvres ne nous



garantissent pas notre salut. Elles sont plutôt les

expressions visibles de l’appartenance au royaume de

Dieu.

Les étapes de la repentance.

D'après l'auteur du livre "les commandements de Christ",

l'écriture présente cinq étapes de la repentance :

1- Reconnaître la présence de Jésus .

2- Changer votre mentalité.

3- s'attrister pour le péché

4- se détourner du péché

5- Décider

1. La conscience de l'existence de Dieu en sa qualité de

créateur,d'ordonnateur et d'organisateur de sa création

constitue le premier pas vers la repentance.



L'esprit de repentance ne vient pas de la capacité de

l'homme de réaliser sa situation de rébellion face aux

normes établies par Dieu,mais de l'action active de l'Esprit

sur l'esprit de l'homme. Il a fallu à Esaïe la prise de

conscience de la grandeur et de la sainteté de Dieu pour

réaliser son état réel de perdition.Personne ne peut aller

dans cette direction sans l'intervention miséricordieuse

du Dieu qui l'exige à tous ceux qui s'approchent de lui (Es

6.3,5).Les différents hommes qui ont jalonné l’histoire de

la foi en ont témoigné. Paul, l'apôtre des nations a dû

confronter cette réalité et réaliser sa vraie situation face à

la sainteté de Dieu et de son Christ.C'est ce qu'a enseigné

Actes 9 : 1-8.

La repentance prend sa source en Dieu qui l’accorde à

ceux qu’il appelle en son Fils Jésus pour sa seule gloire.

N’omettez jamais ceci : ‘’ La chair ne peut rien pour le



royaume de Dieu. Tout se joue au niveau de l’Esprit qui

active et vivifie les actions de l’homme ‘’.

2- changement de l’esprit

Le Seigneur Dieu, en donnant aux hommes son unique

Fils,nous adresse une vocation radicale à un changement

de l’esprit. C’est ce que traduit le mot grec. L’homme est

né avec le penchant naturel de vivre comme étant le maître

de lui-même.Sa naturelle inclination lui porte à se

proclamer ‘’dieu’’. Étant toujours sous l’influence de la

tentation d’Eden,il veut se conduire selon ses propres

critères,sa propre volonté. Il ne veut pas abandonner.La

repentance trace la voie de la liberté telle que conçue par

Dieu.Se repentir de ce désir acharné d’indépendance qui

est un trait caractéristique et inhérente de l’ancienne

rébellion qui se renouvelle sous des formes diverses,mais

égales à la première,l’homme a besoin de se placer dans la



juste position en ayant une relation avec celui qui a tout

planifié pour son bien. L’homme n’est que le projet de

Dieu pour sa gloire et le règne de sa création.Il ne sera

jamais Dieu.La fierté orgueilleuse qui le pousse à rivaliser

Dieu ne vient pas de lui, mais de l’ennemi de l’Éternel et de

sa création. Il doit se repentir de s’être laissé berner par

l’adversaire et le prince de ce monde qui s’en va de cet

âge qui a vieilli.

3- la tristesse du cœur.

Le cœur du problème reste et demeure le cœur de

l’homme. Avant de réaliser le résultat de nos forfaits,la

repentance est peu probable. Savoir que c’est à cause de

nos péchés que le Christ s’est donné à la croix est route

royale menant vers Dieu.Tozer l’a bien illustré dans son

livre publié en anglais : Qui a mis Jésus à la croix ? Esaïe

53.5 lance l’appel à l’homme pour qu’il puisse se



positionner sagement.Si le Christ l’a fait pour nous, nous

devons réaliser la profondeur de notre misère et se

tourner vers lui.Le Dieu de grâce cherche et honore

toujours le cœur contrit et brisé.Le trône de notre cœur

appartient à Jésus comme Seigneur ou est en rébellion à

lui pour le malheur de notre futur.Il veut être Roi de notre

vie et nous appelle à soumettre notre cœur à lui pour la

vie.Car c’est à cause de nos péchés que Jésus est allé à la

croix.

4- se détourner du péché

La quatrième étape consiste à se détourner du péché. Le

croyant au cœur régénéré se livre à un combat continuel

contre le péché.Il ne l’accepte pas comme chef de sa

vie.C’est l’enseignement de Paul en Romains 6:12.Il n’a plus

de pouvoir sur lui.Il vit une vie de renoncement à lui et à sa

puissance. Il doit se revêtir de Christ. La vie de l’Esprit



devrait être son lot quotidien. Il ne marche plus selon la

chair. Il sait d’où il vient et prend position dans le Christ

de son salut.Romains 13.14 dit : ‘’Mais revêtez-vous du

Seigneur Jésus  et ne vous préoccupez pas de votre nature

propre pour satisfaire ses convoitises’’.Se détourner du

péché;c'est prendre la ferme résolution d'abandonner

l’ancienne voie et d’accepter de vivre sous sa seigneurie

pour toujours.C’est prendre une décision radicale de le

suivre dans l'humilité de sa seule voie.

5-Se décider

Que faire ? Voici la question qui vient de tout cœur visité

par le Saint-Esprit.Pour la foule qui entendait le message

de Pierre,la question a été : hommes frères que



ferons-nous ? Sur la route de Damas,la même question

s’élevait.Aux bourreaux de la prison à Philippe, la

question était : Que ferons-nous ? La réponse à des

degrés différents a été la même : Décidez-vous pour Dieu

et son Christ. La repentance est une réponse à l’appel de

Dieu aux hommes.C’est l’enseignement d’actes 2 verset

23.Tous ceux qui veulent le suivre dans la vérité de l’amour

aboutiront à cette concluante interrogation.



Chapitre II- Suivez le Christ. (Matt. 4,11)

(Lectures:1 cor.11.1;1Jn.2.6;Jn.10.4; Jn12.26;1 Pie.2.21; Rom.4.12;

Col.1.10; 3Jn3; Mc.10.52)

Tout authentique disciple, après s'être repenti de sa vie

passée,reçoit un appel sans équivoque à suivre le

Christ.C'est ce que nous allons essayer de traiter avec vous

dans ce chapitre. Voyons le sens de cette vocation, sa

signification, ses conséquences et son implication pour la

vie du disciple.

Les étapes pour suivre Jésus.

Contrairement à ce qui se fait généralement, le Seigneur

Jésus a adressé un appel radical à tous ceux qui veulent

venir après lui. Ce message se retentit à la fois dans les

évangiles et dans les épîtres. Nous lisons sa prescription



dans des passages tels que : Matthieu 16:24-26,Luc

14.26,Jean 12.24-26, Luc 9.23-26 et Marc 8.34-38.

Le renoncement

1. Qu’il renonce à tous ses droits sur lui-même

Voilà une déclaration qui vient mettre à l’épreuve le

sérieux de la volonté du disciple du Seigneur de marcher

avec lui.Veut-il réellement perdre ses droits les plus

légitimes sur sa vie ? Accepte-t-il d’abandonner le trône

de sa vie au Roi de son salut? En Philippiens 2:5-8 nous

lisons:’’ Ayez pour tous l’estime que l’on se doit en

Christ,et que votre attitude envers les autres procède de



votre vie en lui. Prenez modèle sur Jésus-Christ. Ayez en

vous les pensées et les sentiments qui l’animaient jadis ’’.

Le Christ, dès l’origine fut d’essence divine, un avec le

Dieu saint. Il avait sa nature, sa gloire sans mesure et ses

attributs divins.Loin de mettre sa joie à trouver une proie

dans son égalité avec le Dieu suprême,il s’abaissa

lui-même avec humilité.Le Roi de tous les êtres ici-bas

voulut naître en simple serviteur. Esclave volontaire,il a

vécu sur la terre sans éclat, sans honneur.

‘’  Homme parmi les hommes

Il fut ce que nous sommes

En tout semblable à nous

Humble et sans apparence,

Dans son obéissance



Il alla jusqu’au bout

Il humilia son âme

Jusqu’à la mort infâme

D’un criminel en croix ’’

Le croyant qui prend la résolution de marcher avec

Christ doit renoncer à lui-même. Il est enjoint de laisser

les choses qui lui étaient d’une grande valeur pour suivre

Christ.Car,c'est notre seule valeur sûre.Il est notre trésor le

plus sûr. Les premiers disciples ont dû abandonner ceux

qui font le centre de leurs activités, pour faire de Christ et

son royaume la priorité de leur vie de disciple.C’est en

réalité, la première condition que doit remplir un disciple.

Luc 14 : 26 dit clairement que nous devons être prêts à

laisser notre famille et même notre vie pour marcher avec

lui. La vie du disciple est telle que rien ne peut être de plus



grande importance que la personne de Christ dans sa vie.

Nous devons calculer le coût.Se renoncer à soi :’’ c’est

s’abandonner librement à celui qui vous a lancé la

vocation ‘’. C’est s’abandonner si complètement à la

volonté du Seigneur que le ‘’ moi ‘’ n’a plus de droits

(commentaire du disciple).Se renoncer,c’est abandonner

cette vie présente pour une vie plus glorieuse,celle qui

s’accomplira dans l'éternité avec Dieu et son Christ.

L’apôtre Paul, dans sa déclaration en Actes 20: 24,

exprime la réalité de la vie du disciple ‘’ Mais peu importe :

la vie n’est pas pour moi un bien précieux, s’il faut la

sacrifier, j’y suis prêt, pourvu que j’atteigne le but de ma

course et que j’accomplisse entièrement la mission que le

Seigneur Jésus m’a confiée, c'est-à-dire que je proclame

partout la bonne nouvelle de Dieu faisant grâce aux

hommes ‘’. C’était le modèle de disciple qui renonce à



lui-même pour le service de son maître.Ses désirs les plus

légitimes ont été noyés dans ceux de son Seigneur. Il dit

avoir renoncé à tout à cause de l’excellence de la

connaissance de Christ.Celui qui choisit de devenir disciple

décide de faire de Christ le centre de sa vie. C’est lui qui

domine sur le trône. Il est le Roi.Nous n’avons plus

d’autorité sur notre être. Le ‘’ moi ‘’ a perdu son pouvoir.

La chose la plus précieuse de notre vie doit être

abandonnée au profit du Seigneur. Comme Christ l’a fait

en relation à la volonté de son Père, le disciple renonce à

ce qui lui viendrait de droit par égards pour lui,le Maître.

En un mot,le premier obstacle à un discipulat efficient est

le ‘’ moi ‘’. C’est nous-mêmes. Paul l’a exprimé en ces

termes : ‘’ Si je vis ce n’est plus moi qui vis, c’est Christ qui

vit en moi ‘’. La raison : c’est qu’il a été crucifié avec Christ.



Il n’existe pas en tant que lui-même,mais dans sa

ressemblance et son identification à Jésus, le crucifié.

2. Qu’il se charge de sa croix

Se charger de la croix est la deuxième condition du

Maître à tous ceux qui veulent suivre ses traces. Ce

commandement va de pair avec celui d’abandonner les

choses qui se tiennent entre nous et la volonté de Dieu.

Mais que signifie pour le disciple contemporain que nous

sommes le fait de ‘’ porter sa croix ‘’? Cela constitue, en

réalité, un obstacle majeur sur la voie de

l’accomplissement. C’est le deuxième pas à faire sur le

chemin de l’engagement vrai. Combien sont légions des

gens se réclamant du Seigneur et qui ont failli à leur

mission pour avoir simplement ignoré ou mal compris cet

aspect de la vie chrétienne.Il paraît être le commandement

le plus méprisé et ignoré. Porter la croix ne signifie rien de



moins que de s’identifier à Jésus-Christ dans la façon de

vivre notre vie. Quelle était la volonté manifeste du

Seigneur envers ceux qui le suivaient ? Le disciple, en

effet, qui porte sa croix est celui qui accepte les

oppositions d’un monde hostile. Comme Christ,il doit

endurer les épreuves de sa vie. L’antipathie et le rejet de

l’heure ne doivent pas constituer une surprise. Nous

serons considérés comme des parias à cause de l’Evangile.

Les insultes seront notre lot de chaque jour.Serez-vous

également contraints de refuser des privilèges que ce

monde offre par amour pour le Christ. C’est consentir à

n’être rien pour la cause du royaume.Il implique le mépris

et l’injure de nos contemporains. Le disciple est celui qui

accepte le reniement de son origine sociale pour la gloire

du royaume à venir. Il est prêt à tout rejeter. Notre

Seigneur a, non seulement, porté sa croix physiquement



mais, a enduré le mépris de ceux de sa génération. Il a été

ridiculisé ; il a connu une mort honteuse. Quoiqu’il fût le

Roi, le Dieu incarné, il a accepté l’ignominie.

Le croyant n’a pas à espérer le contraire. Se charger de

sa croix signifie, en réalité   être disposé à supporter les

opprobres,la souffrance pour le nom de Jésus. C’est mourir

au péché, à soi-même et au monde. Les trois jeunes

hébreux se présentent en modèle quand il faut considérer

leur décision.Ils se sont chargés de leur croix. Ils ont

accepté la fournaise ardente, la mort pour leur

attachement à la volonté de Dieu. Le Seigneur Jésus a

consenti des sacrifices en vue du salut des âmes. Le

disciple doit faire de même.Il est allé jusqu’à la mort,

jusqu’à la mort de la croix. Le disciple du Seigneur ratera

bien des opportunités à cause de son attachement à son

Seigneur. N’est-ce pas un privilège de marcher comme il a



marché ?En réalité,ya-t-il un autre choix?Ne s'agit-il pas

d’une radicale obligation pour tous les vrais élus?

3- suivre Christ : faire des disciples

Faire des disciples de toutes les nations constitue l'appel

du Christ à tous ceux qui le suivent dans la vérité. C'est un

message qui dérange, à bien des égards ; l'esprit mondain

caractérisant l'église du présent siècle n’en veut pas.La

mission confiée par le Christ ne semble pas être bien

comprise de ceux qui, pour la plupart du temps, sont

sincères mais ignorant le plan de Dieu, sa vision, sa

stratégie et sa passion. Jésus s'adresse à Simon et André

son frère leur disant "suivez-moi et je ferai de vous des

pêcheurs d'hommes" (Matt 4.19).



Cet incident, quoique anodin, donne la ligne directrice de

la volonté du seigneur pour ceux qui lui appartiennent. Sa

nourriture est de faire la volonté de son père. Il tient à ce

que nous le suivions totalement en vivant par sa volonté

et pour sa volonté.Cette dite volonté est exprimée en 1

Timothée 2:4 qui parle clairement du désir le plus profond

de Dieu. Le texte dit " Lui qui désire que tous les hommes

soient sauvés et parviennent à la connaissance de la

vérité". Le disciple authentique se voit à l'intérieur de ce

mouvement global de’’ faire de toutes les nations des

disciples en allant prêcher l'Évangile, en baptisant et

enseignant tout ce que le Christ a prescrit pour son

peuple’’.

L'Apôtre l'enseigne à son jeune leader en lui disant que le

désir parfait de Dieu, son Père, est que tous les hommes



puissent être sauvés. Pour le faire, l'assemblée des

disciples du Seigneur doit s'investir complètement dans la

tâche qui consiste à répandre la connaissance de Christ

par le biais du message de l'Évangile.

Tous les hommes et toutes les femmes doivent entendre

le kerygma pour se faire baptiser et marcher avec le

Christ.Cette nouvelle race appelée disciples et membres

du dernier royaume constitue l'Assemblée des invités qui

doivent s'identifier avec Christ et son église tout en

persévérant dans sa parole pour être enfin préparés à faire

avancer le royaume de Jésus par leur engagement total à

la cause de Dieu qui consiste à multiplier à la surface de la

terre des hommes et des femmes semblables à Christ. C'est

pourquoi ,dit-il, que’’ l’évangile du royaume sera prêché

dans le monde entier pour servir de témoignage puis

viendra la fin’’ (Mat.24.14).



Nous avons,en notre qualité d'ambassadeurs de

Jésus-Christ, l'obligation missionnaire de proclamer sur la

surface de la terre les vertus de celui qui nous a appelés

des ténèbres à son admirable lumière. Enfants du

royaume,héritiers de la gloire qui sera révélée,les disciples

de Jésus apportent l'évangile à tous les hommes afin qu'il

puisse prendre le chemin de la vie en confessant de la

bouche et en croyant de tout cœur que Jésus est Seigneur

et sauveur à la seule gloire du Père qui, de toute éternité, a

planifié pour la création de la nouvelle race, de ceux qui

vivront avec lui pour toujours.

Suivre Christ : Marcher comme il a marché.

Nous recevons de lui la grâce de le suivre dans le chemin

de la souffrance, de la compassion, de l’amour et du

renoncement total. Le citoyen du royaume de Dieu vit sa

vie d’une manière qui contredit la foule et pousse les



autres à s’enquérir de l’espérance qui est en lui. Suivre le

Christ va au-delà d’une simple allégeance, il trace les

frontières d’une vie héritée de ses parents et de celle

vécue en communion avec celui qui est la vie éternelle

révélée que nous avons reçue.

Le monde recherche à travers le peuple bien-aimé la

démonstration de la vie nouvelle afin qu’il puisse

comprendre la différence entre sa nouvelle création et

l’ancienne. N’oubliez pas que nous portons une odeur de

mort à ceux qui périssent et une odeur de vie à ceux qui

vivront. Car nous sommes les ambassadeurs de Dieu dans

et pour ce monde pervers.Suivre Jésus engage tout l’être à

savoir le corps, l’âme et l’esprit.

L’invitation s’adresse à vous.Réfléchissez à son

implication.C’est qu’il n’y a que ceux qui suivent qui sont

de vrais adorateurs et qui seront aptes à conduire le



peuple de Dieu dans la sagesse et l’intelligence.Ne soyez

pas inconsidérés, vivez la vie et suivez le Seigneur .

Chapitre III.Aimez Dieu de tout votre

cœur,de toute votre âme, de toute votre

pensée, de toute votre force.

L’amour pour Dieu détermine le cours de la vie.C’est

l’exigence de la foi des élus de Dieu. Il traduit toute la

vérité de l’engagement du croyant. Loin de cette réalité,



pas d’authenticité dans la profession de servir Dieu.

L’amour pour Dieu affecte tout le processus de la vie

chrétienne.L’intégrité de l’amour de son peuple est

l’exigence toujours actuelle dans l’enseignement radical

de sa volonté.

Ecoute Israël !Le Seigneur notre Dieu est le seul

Seigneur.Tu aimeras l’Eternel ton Dieu, de tout ton cœur,

de toute ton âme et de toute ta force. (Deut.6.4-5). C’est ce

passage repris par Jésus en Marc 12.29-30 tandis qu’il

fallait répondre à la question du scribe.

L’enseignement fondamental de ce passage adresse

l’exigence radicale du Dieu des cieux à l’égard des vrais

adorateurs.L’amour qu’il exige de ceux qui s’approchent

de lui est dévotionnel.Il ne laisse pas de place à l’émotion

sans vérité de l’ingéniosité humaine et à la rivalité de tout



ce qu’on pourrait appeler dieu.Il réclame l’intégrité du

cœur qui l’adore et le vénère.

En parlant à son peuple ancien choisi, Dieu se faisait

clair :Il n’y a pas d’autre Dieu que Lui. Le dévouement et

l’engagement des hommes ne reviennent qu’à Lui seul. Il

n’admettra jamais qu’un cœur soit partagé entre Lui et un

autre.Il ne veut pas que son amour soit partagé.Il exige

tout.Il réclame l'exclusivité dans sa relation avec sa

nouvelle création.Le Dieu qui a créé l’homme ne saurait

partager sa gloire avec aucune autre créature.Le cœur tout

entier doit revenir à Lui. Il rappelle à son peuple de tous

les temps qu’il n’y a que Lui qui soit digne d’être adoré.

Hors de Lui, il n’y a pas de Dieu. Il est L'Alpha et l'Oméga.

L’Eternel seul est Seigneur. Seul il est dominateur. L’Israël

de Dieu devait écouter la voix de celui qui, de toute

éternité, reste et demeure le seul vrai Dieu.Il avait à se



nourrir de cette vérité, de ce commandement s’il voulait

rester dans les liens de la communion authentique. Il n’y a

que ce Dieu qui soit vraiment Dieu. Tous les autres ne sont

que des créations humaines.Ce n’est que le produit de

l’imagination humaine corrompue.Israël ne devait jamais

regarder ailleurs.A Lui seul soient l’adoration, l’allégeance,

la magnificence et la dévotion pour l’éternité.En un mot, le

Dieu de gloire s’est révélé à son peuple choisi.Une

communauté qui venait d’être affranchie de l’esclavage de

l’Egypte pharaonique avait besoin de connaitre une

radicale séparation quand il s’agissaitt d’aborder la

relation avec le nouveau Maître.Le fait d’expérimenter une

nouvelle dimension de relation exige qu’il abandonne tout

ce qui lui rappelait le passé pour entrer dans une nouvelle

dynamique qui le couperait de l’ancienne réalité.



Car un changement radical vient hanter le parcours de la

nouvelle vie. Dieu déclare à son peuple que tout est

nouveau : le pays, le Maître, la disposition de service,

l’aptitude et l’attitude. Le nouveau peuple fait face à une

nouvelle réalité. Le Dieu dont Moïse leur a parlé est unique

en son genre.Il se présente comme étant le seul et unique

Seigneur.

Un commandement !

C’est un commandement adressé aux élus de tous les

temps.Dieu exige qu’il soit adoré et vénéré dans l'intégrité

du cœur.Lui seul en est digne.Les vrais adorateurs doivent

s’en souvenir.Tu n’auras pas d’autres dieux devant ma

face… Tu ne te prosterneras point devant eux et tu ne les

serviras point, car moi ;l’Eternel ton Dieu, Je suis un Dieu

jaloux… Oui, le Dieu qui nous a appelés au même titre que



tous ceux qui l’ont été avant nous est un Dieu exclusif.

C’est ce qui fait qu’il est unique.Dans le panthéon

vodou,les autres dieux admettent que leurs serviteurs

puissent adorer d’autres dieux pourvu que l’exigence faite

s’accomplisse. Il en est autrement du seul et unique vrai

Dieu.Il jalouse la relation qu’il entretient et nourrit avec ses

serviteurs.Partager son amour avec un autre lui est très

étranger. Sa jalousie traduit la radicalité de son amour et

de sa qualité de seul vrai Dieu digne de l’adoration

exclusive de son peuple qu’il a appelé pour sa seule

gloire. Le commandement est clair : Aimez Dieu de tout ton

cœur. Celui qui lui appartient n’a pas d’autre choix que de

choisir de l’adorer en esprit et en vérité.Il pose lui-même à

son peuple le modus operandi.

Pourquoi doit-on approcher dans un cœur conforme à sa

nature ?



Le Dieu saint qui nous a appelés à son royaume et à sa

gloire désire que nous approchions dans l’intégrité de

notre être.Il ne saurait recevoir l’adoration de celui qui

n’est pas tout entier à lui.Dans sa révélation avec Abraham

au chapitre 17 de la genèse il dit :’’ Je suis le Dieu Tout

Puissant.Marche devant ma face et sois intègre’’. Celui qui

croit que Dieu existe et qui s’attache à sa sa

rémunération entretient avec lui une relation qui est

motivée par une connaissance de celui qu’il adore.Il sait

péremptoirement que celui qui est adoré ne recherche

qu’une dévotion qui ne lui soit tout entière. L’amour qu’il

exige de lui constitue la preuve de l’authenticité de sa

confession.Il l’aime de tout son cœur, de toute sa force et

de toute sa pensée.

Notre Dieu est exclusif dans sa nature et dans sa volonté.

S’approcher de lui revient à abandonner toute idole et à



se tourner vers lui comme le centre de la vie. Il réclame

l’exclusivité de l’amour de son serviteur.Il ne partage pas

sa gloire. Il ne veut que l’être entier pour lui et pour lui

seul. Car seul lui est le vrai et unique Dieu. Hors de lui, il n’y

a pas d’autre. Avant lui point de Dieu et après lui il n’y en

aura pas. Il est le dernier et le premier.Tout dépend de lui.Il

soutient toute sa création.Il est digne d’être aimé. Il est le

Dieu de notre salut,le Père de la nouvelle création en

Christ.C’est lui qui,depuis l’éternité,nous a choisis pour lui

appartenir(Éph.1:4;2:10).Il nous a prédestinés à être ses

enfants adoptifs en son Fils bien-aimé(Éph.1:5).Il ne

partage pas l’adoration qui lui revient exclusivement. Nous

devons l’aimer de tout cœur pour ce qu’il a fait et pour ce

qu’il est pour nous. En son amour,il nous a sauvés pour lui

et pour lui seul.Il veut un règne sans partage sur son

peuple.Il désire la totale affection de son héritage.



Comment devons-nous l’aimer ?

Dieu,le créateur dans sa révélation au peuple de l’alliance,

spécifie la façon dont on doit l’aimer.Tout en ayant à

l’esprit que le sommet de l’adoration pour Dieu est

l’amour que nous vouons à sa majesté, le croyant est

appelé à réfléchir sur la vérité de sa dévotion.

Nous devons l’aimer de:

- Tout notre cœur

- Toute notre pensée

- Toute notre âme

- Toute notre force

De tout notre cœur.

N’oublions jamais que le cœur du problème se trouve au

niveau du cœur de l’homme.Quand le cœur y est,tout va

pour le meilleur et pour le bonheur de la communion et de



la vérité.Il est le siège des sentiments.C’est la source de la

vie.L’amour que Dieu exige des vrais adorateurs ne vient

que d’un cœur tout entier à lui.De tout notre cœur nous

avons à l’aimer.Aucune place pour le partage dans le

métier de servir Dieu.Celui qui s’approche de lui doit le

faire d’une manière sincère et sans équivoque. Un cœur

double n’a pas de place dans le contexte relationnel avec

le Père de la vie qui ne cherche que de vrais

adorateurs(Jn.5:22-25).

L’aimer de tout son cœur revient à lui obéir et à être prêt à

tout abandonner pour lui.Celui qui aime son Dieu se

dévoue tout entier à ses commandements.Il se donne pour

sa cause et n’a pas d’autre choix que de chercher sa

priorité pour sa vie(Matth.6:33;Col.3:3-4).Celui qui dit qu’il

aime de tout son cœur doit le prouver par la manière

dont il vit sa vie parmi les hommes et les femmes de ce



présent âge qui passe.Il se démarque de tout ce qui ne

contribue pas à la gloire du Dieu qu’il prétend révérer. Il

ne permet à rien dans ce bas-monde de faire écran à la

volonté de son Seigneur.

De tout son cœur signifie que tous les sentiments sont

soumis de telle sorte que sa vie entière est dirigée selon la

seule priorité et seule volonté de son Dieu qu’il aime

sincèrement et totalement.

De toute votre pensée

L’homme est le produit de sa pensée. Celle-ci constitue

pour lui le terreau de sa croissance mentale,

psychologique et spirituelle.L’objet de sa pensée donne

une réponse à la question qui lui est posée à savoir

comment il aime.Sa pensée lui donne un focus qui

empêche l’instabilité au niveau de la relation avec son

Dieu.Elle détermine le cours de l’existence dans la mesure



où l’aspect qualificatif de l’existence s’y est fortement

attaché.L’auteur de l’épitre aux Philippiens déclare : ‘’Au

reste,frères que tout ce qui est vrai, tout ce qui est

honorable, tout ce qui est juste, tout qui est pur, tout ce

qui est aimable, tout ce qui mérite l’approbation, tout qui

est vertueux et digne de louange soit l’objet de vos

pensées’’.(Ph.4.8). La pensée, dans ce qu’elle a de

fondamental, affecte la vie spirituelle de l’homme d’une

manière significative.

Elle a la tendance d’être captée ou attirée par des choses

qui ne valent pas la peine ou du moins qui vous

détournent de l’essentiel.Les choses qui nous occupent et

qui sont l’objet de nos pensées ont une grande

importance pour la suite de l’existence.La pensée du

croyant doit se diriger vers la perfection du Christ.Vivre la

vie est un acte et un produit de la pensée. Il n’y a pas une



action de l’existence qui ne tire pas son origine de cette

source dynamique.Nous agissons parce que nous

pensons.Comme l’autre l’avait magistralement

expliqué :’’Je pense donc J’existe’’.La pensée nous pousse

à nous positionner dans le monde tout en disant à ceux

qui nous entourent ce que nous sommes.Elle met en

exergue une identité qui nous justifie et actualise dans les

actions du quotidien.

L’objet de nos pensées a une importance de

premier ordre quand il faut considérer l’influence qu’elle

exerce encore sur la qualité de la réflexion qui détermine

le bain contextuel et circonstanciel de l’agir humain.Sur

quoi est portée la contemplation de l’être humain? De

quelle qualité de vie qu’il mène et se nourrit ?La pensée

entre dans le processus de transformation qui inclut

l’existence de tout l’individu et du croyant



particulièrement qui doit choisir l’objet de sa pensée tant

qu’elle est fondamentale pour lui et son environnement

immédiat. Car il arrivera qu’il ne puisse pas s’élever pour

discerner correctement la voie qu’il doit emprunter pour

valoriser le dépôt que le Roi-créateur a mis en lui.C’est

pour cette raison que l’apôtre Paul demande aux frères de

Philippe de permettre à tout ce qui vient du beau, du vrai,

d’agréable, d’aimable…d’être l’objet de leur pensée.

De toute votre force

Le mot force insinue l’idée d’énergie engagée dans

l’accomplissement d’un projet de toute une vie.L’amour

pour Dieu exige que nous mettions toute la force de notre

détermination en branle tant que des choses et des

circonstances peuvent intervenir et amoindrir l’énergie qui

favorise l’action.L’intensité de l’amour traduit la mesure

de la force disponible à accomplir sa volonté et ses désirs



sans être troublé et empêché.Celui qui l’aime de toute sa

force possède la capacité nécessaire en vue de la

réalisation de ce qui lui a été commandé dans sa relation.

La mobilisation de la force nécessaire pour

répondre à l’appel de sa volonté explique la raison d’une

dépendance totale. ‘’Car c’est lui qui produit en nous le

vouloir et le faire selon ce qu’il a lui-même

décidé’’(Phil.2:13).En un mot,il nous donnera la force de

l’aimer.Dieu donnera et fera toujours ce qu’il nous

ordonne de faire.Oui,nous devons l’aimer de toute notre

force au risque d’être moins énergique dans le fait de

suivre sa voie avec conviction et force de caractère.

Dieu ne veut que la première place. Il

n’accepte pas qu’il soit concurrencé par quoique ce soit.

Il réclame l’être entier et ne partage sa gloire à personne

sinon à l'intérieur de ce qu’il a lui-même fixé pour ses



rachetés.Donc,aimons Dieu de tout notre être.Ne laissez

pas un espace de la vie qui ne lui soit pas soumis.C’est là

le début d’une vie qui honore et qui dit la vérité de sa

confession et de sa profession d’une foi authentique et

non basée sur des prétentions fallacieuses et creuses.

Chapitre IV.Que votre lumière brille.

(Ge.1.4 ;Ps. 36.10 ;Mt6.23 ;Jn.1.5 ;Jn1.9 ;Jn8.12 ;

Jn12. 35 ;2cor6.14 ;2cor4.6)

‘’ Que,de la même manière,votre lumière brille devant les hommes

afin qu’ils voient votre belle manière de (vivre) agir et qu’ainsi ils

célèbrent la gloire de votre Père céleste ’’( Matth.

5.16 ;ép.5.8 ,13 ;1Thes.5.5 ; 1 Pie.2.9 ; 1Jn.1.5-7 ; 1Jn.2.8 ).

1-Jésus est la lumière du monde

2-Nous sommes la lumière du monde

3-Différence entre lumière et ténèbres



1- Jésus : La lumière du monde .

(Jn8.12 ; 1Jn1.5 ; 1jn1.5 ; Jn1.9 ; Jn1.5)

L'évangile de Dieu lève le voile sur la véritable personne de

Christ.Dans sa relation avec les disciples de cette époque et de tous

les temps,le Seigneur Jésus a utilisé tous les moyens pour leur

enseigner sur sa mission en sa qualité de lumière.’’ Je suis la lumière

du monde, celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais

il aura au contraire la lumière de la vie ''(Jn 8.12). Notre Seigneur

Jésus, sans faux fuyant,déclare à ses disciples qu’il a la mission de

rayonner et de montrer aux hommes le chemin de la vie qu’il

est.Vivant dans d'épaisses ténèbres, Dieu, la lumière de la vie envoie

Christ,sa lumière pour éclairer les hommes et les guider.En qualité

de lumière du monde,il a reçu de la part du Père de lumière la

capacité de conduire les hommes et les femmes sur la voie de la

vie éternelle et de la claire direction pour la maison du Père. C’est

ainsi qu’il dit  que ‘’:celui qui me suit ne marchera pas dans les

ténèbres …il aura la lumière de la vie ’’(8b).Il est venu nous



communiquer la lumière de sa vie afin que nous puissions avoir en

nous la lumière de la vie.Il s’est manifesté à nous dans ce monde de

ténèbres afin que nous puissions vivre sa vie de lumière qu’il nous a

donnée. Le monde a perdu la direction et a besoin de retourner à la

voie du Christ de Dieu.Seule la lumière peut le sauver de sa

catastrophique trajectoire. Les ténèbres ont aveuglé les hommes. Il

nous faut la claire lumière de Christ pour les éviter ce désastre

menaçant qui hante leur chemin. Il n’y a pas d’autres issus. Christ

seul pourvoit à une direction certaine et fidèle pour les humains.

C’est également ce qu’il a dit en Jean 1:4-5,9.Lisons le passage : ‘’En

elle (il y avait) était la vie, et cette vie était la lumière des êtres

humains. La lumière brille dans les ténèbres, et les ténèbres ne l’ont

(point reçu) pas accueillie.Cette lumière était la vraie lumière qui, en

venant dans le monde, éclaire tout être humain ’’. Le monde

organisé par et sur le modèle de Satan se rebelle contre la lumière.Il

n’en veut pas.Sa présence dans toute sa clarté constitue un élément

d’embarras.C’est pourquoi il ne veut pas l’accueillir.Toutefois,elle

doit remplir sa mission.L’opposition ne s’amenuisera pas. Elle



s'imposera.Car la lumière fait toujours la différence et divise le

monde en deux. En elle, il y avait la vie et cette vie était la lumière

du monde. Disons qu’il n’y a rien à faire, le monde a besoin de

lumière.La vie et la lumière viennent de Dieu et Jésus est vie et

lumière. Veut ou veut pas, le Seigneur Jésus brillera.Sans aucun

doute,il partagera le monde en deux grandes familles mais,sa

mission de sanctification s’accomplira.Jésus est la vraie lumière.Il

se dresse comme étant la seule lumière qui vient dans le monde et

éclaire tous les hommes.Loin de lui les hommes sombreront dans

l’abime du péché, de la rébellion et de l’esclavage.Il est devenu l'un

des nôtres afin que nous puissions devenir l’un des leurs.Il a laissé

la maison et la relation du Père pour que nous ayons la possibilité

de monter et regagner la maison et la relation du Père.C’est là le

sens le plus profond de la transaction de la croix.Nous avons ,par la

foi en sa  mort,son ensevelissement et sa résurrection, obtenu la

réconciliation avec le Père-créateur qui, depuis la création a séparé

la lumière des ténèbres par le biais de lui-même, sa parole

créatrice(Gn.1:4)



2- Nous sommes la lumière du monde.

Malheureusement pour ceux qui, jusqu'à présent,ne saisissent pas la

dimension de la vocation de Dieu,pour ceux qui ne comprennent

pas ce qu'il est et a fait de nous: Nous sommes à sa dimension la

lumière des hommes. Surprenant pour ceux qui ne comprennent pas

encore la vérité de la nouvelle création en Christ,nous formons avec

lui une même plante(Rom.6:5). C’est le Seigneur lui-même qui a

déclaré que nous sommes la lumière du monde. Lisons Matthieu 5.16

‘’: Que, de la même manière, votre lumière brille devant les hommes

afin qu’ils voient votre belle manière d’agir et qu’ainsi ils célèbrent

la gloire de votre père céleste ’’.

Le Seigneur Jésus l’a commandé à ses disciples d’avant

,d’aujourd’hui et à tous les disciples des temps à venir. Nous avons

reçu de lui la mission de briller parmi les hommes. Quel privilège de

continuer à sa dimension ce qu’il a inauguré! Le disciple du

Seigneur se place dans ce monde avec une grande et excellente



mission à savoir d’être une marque de distinction dans un monde

où tout tend à la perversion.

Briller signifie dans ce contexte éclairer pour montrer le chemin. Le

disciple,membre du corps de Christ, reçoit de son Seigneur la tâche

d’imprimer à ce monde la claire et authentique voie pour le respect

et l’honneur du créateur qui ne veut que personne périsse. Il a reçu

la mission de guider, de montrer le chemin de la vie . En un

mot,sous le rapport de la vie supérieure que Dieu en Christ a donné

à ceux qui lui appartiennent,le leadership fait partie de la nouvelle

responsabilité. L’apprentissage de la gouvernance est un élément

fondamental à ne pas prendre à la légère. Nous sommes la dernière

race avec une promesse claire qui consiste à régner à côté de Christ

le Roi des rois et Seigneur des seigneurs(Apoc.19).La lumière ne fait

pas seulement disparaître les ténèbres mais, elle permet aux gens

de trouver leur voie et c’est exactement la priorité que le Père s’est

fixée en envoyant le Christ sur la terre. Il nous a montré le chemin.

Nous sommes en lui et il est en nous. Il est la lumière du monde,

comme nous sommes aussi la lumière du monde.



Que l’Eglise retourne au cœur de la pensée de Dieu et de son Christ

pour redéfinir sa relation avec le monde.Que l’assemblée des

lumières revienne au cœur de la mission du maître qui consiste à

éclairer le monde de sa lumière afin qu’il puisse abandonner la voie

de la perdition.C’est à cela que nous avons été appelés.C’est ce que

nous devons faire dans ce monde en perte de vitesse et enténébré

par la puissance des ténèbres.Le monde a besoin d’une

Église-lumière qui soit capable d’imprimer la différence à cet âge

indifférent marquant à tous les égards l’indépendance qui

caractérise le premier péché orchestré dans le ciel parmi les anges

et implémenté de manière trompeuse au sein de l'humanité.

L’Église doit redevenir l'Église en vérité si elle nourrit toujours la

même prétention de réaliser la mission que le Dieu souverain avait à

l’esprit en la fondant par Jésus Christ.Le défi est de taille.

L’hypocrisie peut insinuer le contraire,mais la vérité est que l’Eglise

a besoin d’être réformée pour revenir à la voie du Christ et de ses

apôtres dans la mesure où elle comprend la portée de son

existence.Véhicule de Christ dans le monde,elle reprendra sa place



de témoins et d’ambassadrice du royaume . Elle doit être à même

d'empêcher une décomposition plus accélérée de la vie dans le

monde de satan.Car sa mission est unique en ce présent âge qui se

dirige vers la fin.

En Éphésiens 5.8, nous lisons que: ’’ Autrefois vous étiez

ténèbres,et maintenant vous êtes lumière dans le Seigneur.Marchez

comme des enfants de lumière!''(Mcarthur ) N’oublions pas que

nous avons été transférés du royaume des ténèbres à celui de la

lumière pour vivre en tant que telle. Frères, autrefois nous étions et

vivions dans les ténèbres, mais avec la nouvelle vie reçue de christ,

nous sommes partie d’une nouvelle réalité,la nouvelle création de

Dieu.Nous avons tous été appelés des ténèbres à son admirable

lumière pour refléter la gloire de celui qui habite une lumière

inaccessible. (1 Pie.2.9, col.1.13).

Mon ami , mon frère,ma sœur, le monde nous regarde et scrute nos

actions à la loupe de leurs préjugés. Ne permettons pas à ce monde

de nous juger.Car c’est par nous qu’il sera jugé. Soyez toujours



vigilants et donnez-vous tout entier à la tâche. Elle est certainement

ardue, mais l'issue présage un lendemain reluisant pour le futur.

Sachez-le très bien et vivez à la dimension de cette réalité. Nous

avons à faire respecter le nom de notre Dieu par la vie que nous

vivons. Comprenez bien cela et allons à la victoire pour lui et son

nom qui doit être sanctifié. La séparation doit friser la radicalité en

termes de rigidité et de conviction.

3. La différence entre lumière et ténèbres.

L’antinomie et l’opposition sont tranchées. Il n’y a pas de relation

entre les ténèbres et la lumière. Dès la création, le Dieu de lumière a

mis à part la lumière et la sépara des ténèbres. Il ne veut jamais les

voir prendre le dessus sur la lumière. Aucun compromis n’est

possible.Le créateur peut l’utiliser pour accomplir ses desseins

mais, c’est sa souveraine volonté qui prévaut dans l’histoire de la

vie.C’est sa déclaration en Genèse  ‘’Dieu vit que la lumière était

bonne, et il sépara la lumière des ténèbres’’. Il n’y a aucune relation

entre la lumière et les ténèbres. Il n’y en aura jamais.



C’est l’Apôtre Jean qui fait sortir de manière plus claire cette

séparation en écrivant à ses petits enfants dans la foi. En 1 Jean

1.5-6, nous avons une idée plus tranchée qu’avant. Il dit: voici le

message que nous avons entendu de lui et que nous vous

annonçons : ‘’Dieu est lumière et il n’y a pas de ténèbres en lui. Si

nous disons que nous sommes en communion avec lui tout en

marchant dans les ténèbres,nous mentons et nous ne mettons pas la

vérité en pratique.Mais si nous marchons dans la lumière, tout

comme Dieu est lui-même dans la lumière, nous sommes en

communion les uns avec les autres et le sang de Jésus son fils nous

purifie de tout péché ’’(1Jn.5.1-7).Mes frères et sœurs,

l’enseignement de ce passage est sans équivoque.Il ne saurait y

avoir de relation entre ténèbres et lumière. Dieu, son Christ et ses

enfants vivent dans la lumière.Celui qui se dit disciple de Christ et

fils du nouveau royaume ne marchera pas dans les ténèbres du

péché.La vérité apparaît et disparaît à ce niveau pratique de la vie

quotidienne. Nous sommes dans la lumière de sa lumière.Nous

pouvons déclarer que nous avons de la communion les uns avec les



autres et que nous sommes en communion avec Dieu et son Christ,le

Seigneur Jésus. Christ est l’expression incarnée du Dieu de lumière. Il

est venu pour éclairer les hommes et les conduire à la source

intarissable de la lumière divine. Il nous a commissionnés pour la

même tâche. Brillons de mille feux par la puissance de l’Esprit qui

agit en nous et soyons prudents à la demande de ce monde

mauvais. Nous sommes la lumière de ce monde.Nous n’avons pas à

vivre dans les ténèbres.Car Jésus est mort pour cela. Vivons la

lumière de Christ.Imprimons et imprégnons ce monde de notre

ministère de direction et de signification pour celui qui nous a

appelés à sa gloire et son royaume éternel en Christ,le Roi qui nous

commande de recruter pour lui parmi les nations des hommes et

des femmes disciples .Amen!



Chapitre V :Faites de toutes les nations des disciples.

(Mt 28.19-20,Mc.16.15-16,Luc. 24.46-48,Jn.20.21, Actes 1.8)

Appelé grande commission par les théologiens,cet ordre

missionnaire se trouve au cœur du plan de Dieu pour

l'humanité.Sa réalisation est fondamentale eu égards à la

finalité du dessein éternel du Père.L’édification et

l’adoration ne deviendront jamais une réalité sans le

respect scrupuleux de ce commandement.Car seul le

discipulat permettra à ces deux aspects du projet

rédempteur du créateur de se réaliser pleinement pour son

grand projet qui consiste à rassembler dans son royaume

éternel une nouvelle famille en Christ.Nous présenterons le

commandement, la mission, la vision, la stratégie,le

processus, la passion et la finalité que sous-tend le

dessein du Père en son Christ:



- Un commandement

- Une mission

- Une vision

- Une stratégie

- Un processus

- Une passion

- Une finalité

Un commandement

Jésus leur dit :’’ Tout pouvoir m’a été donné dans le ciel et

sur la terre. Allez, faites de toutes les nations des disciples

en les baptisant au nom du père, du Fils, et du Saint-Esprit

et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit.

Voici je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du

monde.’’ (Mt 28.18-20).



Commission et autorité :

Fort de son autorité, le Seigneur Jésus, après avoir été

adoré par les disciples, les enjoint d’accomplir la tâche

pour laquelle ils ont été recrutés et formés. En Matthieu

4.18, il était clairement question de devenir disciples de

Jésus pour ensuite faire des disciples.Toutefois, il leur dit

que tout pouvoir lui a été donné dans le ciel et sur la terre.

Le verset 18 traduit la pensée de toute l’autorité de celui

qui commande l’action et de l'obéissance qui suivra pour

ceux qui le reçoivent.Ceux qui reçoivent l’ordre avaient la

garantie de celui qui leur commandait. Ils pouvaient partir

en comptant sur lui et s’appuyer sur les ressources

disponibles pour eux. Cet aspect de la mission se veut être

fondamental à sa poursuite et à son efficacité.Ils devraient

compter sur ce pouvoir pour la réalisation de leur tâche

impossible d’être accomplie par la force humaine.



Le commandement

‘ʿFaites de toutes les nations des disciples’’. Le Seigneur

n’avait pas plusieurs idées en tête quand il s'adressait aux

disciples de son temps.Aucune confusion ne pouvait

entacher et corrompre le sens de ce qu’il disait pour

eux.Sa parole était sans équivoque pour ceux qui le

suivaient. Qu’est-ce que le Maître a-t-il bien voulu qu’ils

fassent ?

Le commandement consiste à multiplier des hommes et

des femmes à la surface du globe qui soient semblables à

Jésus lui-même.Ils savaient que la mission qui leur avait été

confiée était ‘’de faire de toutes les nations des

disciples’’ pour le Maître.C’était une tâche claire.

Contrairement à ce que pensent la plupart des groupes,

dans le texte où il est question de la grande commission, il

n’y a qu’un seul verbe à la forme impérative.Les autres



verbes apparaissant dans les versions françaises ne sont

que des participes présents indiquant la façon de

faire.C’est ce plan qui a été révélé á Abraham quand Dieu

lui a dit que ‘’:Toute la terre sera bénie en lui’’. En réalité

Dieu voyait en projection la multiplication sur la terre des

hommes et des femmes qui croiraient en Jésus et qui lui

ressembleraient dans son caractère et dans sa conduite. Il

annonçait avant l’heure que le monde serait l’objet d’une

moisson d’hommes et de femmes qui, à leur tour, feraient

des disciples pour Christ.

Faire des disciples est au centre du dessein éternel

de Dieu pour l’humanité.C’est le seul moyen pour lui de

rassembler une famille, la dernière pour sa gloire. Il

participe de la finalité de son plan pour lui-même :

l’adoration. De toutes les races, de toutes les ethnies, le

Seigneur Dieu a décidé depuis l’éternité de rassembler



autour de lui en son Fils Jésus un nouveau peuple, une

nouvelle nation(1 Pie.2:9).C'est pourquoi le don de la vie

éternelle est accordé à tous ceux qui confessent Jésus

comme Seigneur et Sauveur. Ce sera une famille éternelle. Il

sera leur Dieu et elle sera son peuple pour la vie.La mission

de faire des disciples est le point focal de tout ministère

authentiquement évangélique et biblique.Elle vise à

choisir par la vocation de l’évangile dans toutes les

nations, dans tous les peuples ceux qui deviendront les

rachetés de la nouvelle création(2Cor.5:17).

Dieu n’a pas d’autre plan que celui de racheter pour lui par

le sang de Jésus une race à part pour sa gloire. Une seule

mission pour son Eglise :Multiplier des disciples sur la

terre des vivants.En équipant les disciples qu’il avait

recrutés, il savait tout le poids qui reposait sur eux.Il leur

dit ainsi :’’Comme le père m’a envoyé, je vous envoie’’. Il



était assuré de leur fidélité et comptait sur eux pour

l’accomplissement de la mission. A cet effet, il leur a été

promis l’envoi du Saint-Esprit pour les aider à mener à

bien cette tâche.

Vision

La vision était claire pour Christ et pour ses premiers

disciples.Il était venu pour chercher et sauver ceux qui

étaient perdus.C’est ce qu’il partageait avec tous les

disciples. Les actes des apôtres ont été les témoins

privilégiés du déroulement de cette vision.Dans la

chambre haute,on comptait à peu près cent cinquante

disciples.Plus tard en actes 2 :41-42,on enregistrait environ

trois mille nouveaux disciples.Beaucoup d’hommes et de

femmes ont adopté la nouvelle foi et sont devenus des

disciples qui font des disciples.Le monde connu d’alors

entendit parler de Jésus.Les fidèles de la nouvelle



doctrine répandent, partout où ils passent la bonne

nouvelle du royaume en faisant des disciples pour Christ.

Ce qui a été annoncé par Jésus à l'apôtre Paul arriva.Les

nations entendirent le message. Plusieurs congrégations

sont répertoriées dans le monde gréco-romain,même la

cour de césar en comptait quelques-unes en son

sein.L’apocalypse de Jean réalise déjà en prophétie ce qui

va être la règle pour l’éternité quand il écrit :’’ Après cela,

je regardais, et voici, il y avait une foule nombreuse, que

personne ne pouvait compter, de toutes les nations, de

toute tribu, de tout peuple, de toute langue. Ils se tenaient

devant le trône et devant l'agneau,vêtus de robes

blanches, et des palmes dans leurs mains ‘’(7.9-12).

Frères et sœurs, pour Dieu ce plan est déjà réalisé.

A vous de répondre à son appel afin d’y prendre part

comme acteurs.



Une stratégie

Un simple modèle a été laissé à l'Eglise quant à la façon

de réaliser le travail assigné.C’est une stratégie qui a été

pervertie et trafiquée tant qu’elle est devenue

compliquée.Le mot stratégie fait appel à la question du

comment de la mission.Comment faire des disciples pour

le Christ Jésus ? Il suffit de vous rappeler que les

participes présents (allant, baptisant et enseignant) ne

font qu’enseigner aux disciples la manière de procéder

pour sortir de la zone de confusion et accomplir la grande

commission.En un mot,un processus simple a été proposé

par le Seigneur de l'Église.Ce n’était pas seulement une

simple suggestion,il s’agissait de la voie à suivre pour

accomplir la tâche.Les disciples n’avaient pas à inventer

leur propre stratégie pour l’accomplissement de la grande



mission du Seigneur.Ils devaient la connaître,c’est- à

-dire,l’apprendre de lui et l’accomplir dans le contexte de

la vérité apostolique.Ils savaient péremptoirement que

pour faire des disciples comme l’avait commandé leur

Seigneur,trois étapes étaient fondamentales : Ils devaient :

1- Aller proclamer l’évangile.

- La première étape pour eux dans le processus était

d’aller évangéliser. Le texte grec dit en allant ou

pendant que vous allez. Le verbe aller en français a

été une source de confusion dans la mesure où

nombreux sont ceux qui ont confondu le premier

pas du processus avec le commandement en

soi.C’est pourquoi ils ont obéi à aller prêcher

l’évangile tout en manquant les autres aspects du

processus de faire des disciples.La mission de faire

des disciples s’est confondue avec la première



étape.La première réponse pour le comment du

commandement est en allant partout le monde

prêcher la bonne nouvelle du royaume.C’est ce que

Philippe avait fait(Act.8:12).Pour ce qui a trait au

message de l’évangile, il faut se référer au premier

chapitre de 1 cor.15.1-4 pour ne pas verser dans la

tradition humaine.

2- Les baptiser

Tandis que la confession que Jésus est mort, enseveli,

ressuscité et apparu aux disciples est fondamentale

à la foi qui sauve, le baptême identifie le nouveau

venu à Christ et à son Église.(Rom.6) En se faisant

baptiser, il s’identifie dans la mort et la résurrection

de son nouveau Seigneur et devient pour ainsi dire



membre de l’église locale.Il s’agit de la deuxième

étape du processus qui conduit à faire des disciples

pour le Christ partout dans le monde. On croit pour

appartenir.Tel est le sens du baptême dans sa

dimension opérationnelle.Il nous identifie à une

nouvelle communauté d’appartenance,une nouvelle

famille.C’est la simple méthode appliquée par les

premiers apôtres et disciples du

Seigneur(Act.2:41-42). En le faisant,ils ont suivi la voie

de leur Seigneur qui l’a commandée.Donc, le baptême

fait partie du commandement du Seigneur

de faire des disciples parmi toutes les nations.

3. Leur enseigner.

Dans la stratégie de Christ laissée à ses disciples,

l’enseignement de tout ce qu’il a commandé est la

troisième étape du processus.L’enseignement des



commandements de Jésus à tous ceux qui obéissent à la

foi constitue un élément fondamental pour la mission

que le Christ a confiée aux fidèles disciples.Par

l’enseignement,le disciple se soumet pour devenir

semblable à son Seigneur.C’est une étape

fondationnelle pour le reste de la vie.C’est ce que font

tous les apôtres après avoir conduit un homme ou une

femme dans la foi en Christ.Paul suivait

systématiquement ce processus. En actes 2.41-42, nous

lisons que:’’ Ceux qui acceptèrent sa parole furent

baptisés et persévéraient dans l’enseignement des

apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction

du pain et dans les prières’’.Le verbe persévérer utilisé

en actes des apôtres et tous les rapports que les

Saintes Ecritures associent à l’instruction prouvent que



l’enseignement est central. Le verbe persévérer signifie

simplement continuer, demeurer.

Le nouveau disciple doit persévérer dans l’enseignement

des apôtres pour expérimenter la maturité qui l'habilite à

participer complètement à l’œuvre du ministère et

l’édification du corps de Christ.L’instruction constitue

toujours le pont entre l’appartenance et la croissance.La

défectuosité de cet élément dans ce qu’il a de fonctionnel

pour tout le plan de Dieu révèle la raison de l’inefficacité

de la majorité des assemblées.Car l’église locale qui ne

s'imbibe pas de la doctrine du Christ par les des apôtres

constitue un obstacle à l’avancement du royaume de

Dieu.C’est la raison pour laquelle les dons d’Éphésiens

quatre (4) ont été donnés à l’Assemblée chrétienne.

L’Église est une assemblée d’invités,

d'identifiés,d’instruits et d’envoyés.Quand l’enfance



spirituelle est la norme,le ministère évangélique souffre

d’incapacité et de blocage.L’auteur de l'épître aux hébreux

l’a bien souligné quand il dit : ‘’Vous, en effet, qui depuis

longtemps, deviez être des maîtres, vous avez encore

besoin qu’on vous enseigne les principes élémentaires.

Quiconque en est au lait n’a pas l’expérience de la parole

de justice, car il est un enfant ‘’(5.12-13).Un enfant spirituel

ne saurait être envoyé.L’Église se prive de leaders par le

simple fait de ne pas avoir l’expérience de la parole de

justice.La maturité est défectueuse.Les dons d’Éphésiens

quatre(4)ne sont connues des églises qu’à un niveau

médiocre et minimal.Elles vivent dans un état

anémiquement dangereux et handicapant pour

l’avancement du royaume de Dieu sur la terre. Le jugement

de la majorité de ses membres n’est pas exercé. Ils sont

incapables de pousser la cause du Roi et de son royaume.



Le cycle du processus est bouclé tandis qu’il peut se

reproduire à l’infini si les commandements de Jésus sont

obéis et enseignés à tous ceux qui lui appartiennent.

Une Passion

En venant dans ce monde, le Seigneur Jésus a apporté

avec lui la passion de son Père qui consiste à’’ faire de

toutes les nations des disciples’’.Il venait dans ce

bas-monde pour multiplier des hommes et des femmes à

sa ressemblance.(Rom.8.29).Il portait en lui une vision

claire de ce qu’il avait comme mission.Il savait qu’il devrait

rassembler pour son Père une nouvelle famille,une

nouvelle race qui vivrait avec lui pour l’éternité.

Son focus dans la tâche qui lui était confiée revenait en

priorité.Il dit à ses disciples que:’’ Le Fils de l’homme est

venu chercher et sauver ceux qui étaient perdus’’. Son

désir, son devoir le conduisait á racheter pour son Père



une nouvelle humanité composée d’hommes et de femmes

de son caractère et de sa conduite et qui s’éparpilleraient

sur la surface du globe en leur qualité d’ambassadeurs

tout en attendant la manifestation de son royaume

éternel. C’est ce qu’il a partagé avec ses disciples qui

avaient la mission de continuer le plan de rédemption.

L’histoire de l’Église prouve que les premiers disciples

expérimentaient cette passion de faire de toutes les

nations des disciples. En actes 6.7 nous lisons : ‘’La parole

de Dieu se répandait de plus en plus,le nombre de

disciples augmentait beaucoup à Jérusalem,et une grande

foule de sacrificateurs obéissait à la foi’’. Ce texte

enseigne sur la passion des premiers disciples à faire

exactement ce que Jésus leur avait commandé.

Le Christ de l’Église est en train de chercher un groupe

d’hommes et de femmes passionnés qui seraient



disponibles pour ‘’faire de toutes les nations des

disciples’’ pour lui.La volonté de Dieu est de voir une

humanité rachetée(Past.Adams Ken,leadership 315).Il veut

que les hommes soient sauvés et parviennent à la

connaissance de la vérité.L’Église doit vivre à la dimension

de sa vocation à l’exemple de la communauté de

Thessalonique.Elle a besoin de passion pour faire avancer

la mission du Seigneur.Elle a besoin d’une nouvelle

énergie qui la fera sortir de sa léthargie. Car la passion est

fondamentale pour toute la finalité du dessein éternel de

Dieu. Que le Saint-Esprit nous vienne en aide. Amen !

Finalite.

Toute mission a une finalité. La finalité du plan de Dieu est

l’adoration. Une moisson de femmes et d’hommes sont en

train d’être rachetés pour Dieu parmi les nations, les

langues et les races.Savez-vous que Dieu va rassembler



cette nouvelle race sur une terre totalement régénérée ?

C’est le témoignage des Saintes Ecritures. C’est ce que les

premiers disciples croyaient.C’est l’enseignement de

l’apocalypse 21 verset 3 en ce qui a trait à la phase finale

du royaume quand Christ aura remis tout au Père après

avoir détruit toutes résistances(1 Cor.15:24-28). Le

discipulat, rappelons-le, est le moyen utilisé par Dieu

pour la création d’une nouvelle famille distinguée par le

caractère et la conduite de Jésus.C’est le plan qu’il a conçu

depuis l’éternité et qui a poussé la curiosité des

prophètes et des anges. Soyez dedans et vivez à la

dimension de cette réalité. Recevez l’appel et

engagez-vous avec passion. Car c’est la seule issue. Il n’y

en aura pas d’autres.

Que Dieu vous bénisse !



Chapitre VI. Je vous dis : Aimez vos

ennemis,bénissez ceux qui vous maudissent,

faites du bien à ceux qui vous haïssent, et

priez pour ceux qui vous maltraitent et qui

vous persécutent. (Mt.5.44)

1- Aimez vos ennemis

2- Bénissez ceux qui vous maudissent

3- Faites du bien à ceux qui vous haïssent

4-Priez pour ceux qui vous maltraitent et vous

persécutent

Quatre prescriptions pour un défi très élevé.

Voici un enseignement qui met à mal une vie qui ne

s’appuie pas sur la toute assistance du Saint-Esprit.



Disons:Qui est suffisant pour l’accomplissement de telles

exigences ?Mais c’est bien ici la voie du Christ pour tous

ceux qui lui appartiennent et qui empruntent le chemin

qu’il a lui-même emprunté.Dans ce texte,il sera question de

traiter d’un parquet de quatre commandements que le

Christ a présentés à ses disciples d’alors et de toujours. Le

premier consiste à aimer ses ennemis.

1) Aimez vos ennemis

Tandis que Jésus enseignait aux disciples le caractère

révolutionnaire de la nouvelle foi,il leur présente la

radicalité de la voie qu’ils sont en train de suivre. Il les

introduit dans la transition de la vie telle que connue

jusque-là. En leur disant : ‘’Vous avez appris qu’il a été dit

mais, moi je vous dis’’. Au verset 43, il est dit :’’ Tu aimeras

ton prochain, et tu haïras ton ennemi. Mais moi, je vous

dis : Aimez vos ennemis’’.



Que les principes fondamentaux du Christ sont

diamétralement opposés à ceux du royaume du monde

constituent le primat sur lequel se construit la réalité de

la relation pour les enfants de Dieu. L’amour pour ses

ennemis représente le sommet de la vie pour celui qui suit

le Seigneur dans la course de la foi. Il ne saurait exister de

défis plus élevés que celui d’aimer celui qui ne vous aime

pas. C’est un appel à vivre sa vie pour Christ et en

conformité à sa priorité.

Aimer son ennemi ne consiste pas à essayer de faire une

chose en comptant sur sa force ou l’énergie humaine, il

s’agit de permettre à la vie de celui qui vous appelle de

couler en vous.Il s’agit de le voir comme Dieu le voit ,si vrai

qu’il a donné son Fils pour lui. C’est un défi insurmontable

dans la mesure où il serait abordé avec l’esprit du monde.



Pour comprendre le bien fondé de ce commandement et le

réaliser,le disciple du seigneur doit comprendre et saisir

les dimensions caractéristiques du plan que le seigneur a

conçu pour racheter une nouvelle humanité à la gloire de

son nom.Aimer son ennemi revient à aller vers Christ pour

lui ressembler et le suivre dans sa manière d’être et de

faire.N’a-t-il pas donné sa vie pour ceux qui lui étaient

hostiles ? En face de la souffrance la plus sublime,n’a-t-il

pas crié à son Père de leur pardonner ? L’ennemi dont il

est question dans ce texte concerne toujours des hommes

et des femmes qui ne contrôlent pas leurs actions et qui

de façon générale agissent sous l’influence d’une force

extérieure.Aimer ceux qui ne vous aiment pas constituent

la voie à suivre par tous ceux qui appartiennent à Christ et

qui sont les vrais fils de lumière.



C’est de l’amour de Dieu qu’il s’agit et non de celui qui est

le produit de l’effort humain. Il vient du Dieu qui est amour

par nature.L’amour pour l’ennemi vient de l’animation du

Saint-Esprit en nous et pour nous.

Le commandement d’aimer nos ennemis nous ferait

apparaître différents et cela de manière radicale au monde

qui nous entoure.Il marquera d’un sceau de distinction les

enfants du monde et les enfants de lumière que nous

sommes.

Cette prescription s’inscrit dans la radicalité du

mouvement appelé ‘’christianisme’’.Elle appelle à couper

avec tout ce qui est confort et conformisme dans un

monde anti-chrétien et anti-Dieu dans sa structure et

fonctionnement. L’amour, étant par nature un élément de

transformation, qui affecte la vie de manière à marquer la

frontière entre les principes fondamentaux de Christ et



ceux du monde.Son principe est simplement

stipulé :’’Aimez celui qui vous aime’’.C’est un

commandement qui nous rend conscient du défi lancé par

Dieu en son Fils à tous ceux qui désirent vivre avec lui et

pour lui dans ce bas-monde. Il nous conduit sur la voie de

l’humilité dans le sens qu’il enseigne l’inutilité de se

confier en soi et en son effort personnel pour atteindre le

standard de Dieu et de son Christ. Il s’agit véritablement

d’une invitation à faire la différence entre la vie des

humains telle qu'envisagée dans le pelerinage de la réalité

terrestre et celle vécue par et pour la seule gloire de celui

qui nous a élus dès avant la fondation du monde pour

l’héritage éternel. Cet amour traduit la vérité et

l’enseignement qui veulent que le disciple soit comme le

maître(Luc 6:40). Il met à nu l’incapacité de l’homme et de

la femme à obéir à leur Dieu par eux-mêmes .



Aimer ton ennemi comme toi-même signifie que tu as reçu

une vie qui te donne la capacité d’aller au-delà de l’humain

pour agir sur le plan divin et surnaturel.Il est impossible à

la force humaine d’accomplir de manière correcte les

exigences de Dieu quand il s’agit de faire sa volonté .

N’oublie pas que seul Dieu en nous est capable

d’accomplir des choses qu’il nous demande. Disons que le

croyant pour atteindre cette dimension,dans sa relation

avec le monde,a besoin d’une communion et d’une

communauté de vie avec celui qui l’a ordonné .

Celui qui ne partage pas la nature de Dieu ne saurait par

lui-même, en dépit de son désir, aimer ses ennemis. C’est

une prescription qui tend à placer ceux qui l’observent

sur un plan élevé de relation avec celui qui l’exige.Elle

nous guide et nous identifie dans le format de la filiation



authentique.Car seuls ceux qui sont nés d’en haut peuvent

avoir la capacité d’agir dans cette direction.

Tous ceux qui ont reçu, par la foi, la nature de Dieu sont

habilités à vivre à la dimension de cette vocation qui

consiste à suivre le Christ dans sa façon d’envisager la

vie.C’est à ce niveau précis que nous pouvons saisir

l’enseignement de l’Apôtre Paul aux Chrétiens Ephésiens

quand il dit : ‘’Devenez donc les imitateurs de Dieu comme

des enfants bien-aimés, et marchez dans l’amour, à

l’exemple de Christ, qui nous a aimés, et qui s’est livré

pour nous’’.

On ne peut pas aborder ce commandement en faisant

appel à la logique et à la pensée humaine. Celui qui

emprunte cette direction aboutit à une impasse.Comment

serait-il possible d’imiter Dieu et Jésus dans leur façon



d’imaginer la vie ? La réponse paraît difficile à trouver sur

le plan de la pensée purement cartésienne.Néanmoins,il

est évident que le Dieu Tout Puissant et le Christ qui nous

a aimés ont déjà repondu à la problematique.Car si Dieu et

son Fils vivent en nous,il n’y a rien qui soit

impossible.Notre dépendance de lui constitue le chemin

de la réalisation de son plan en nous. C’est lui qui le fera. Il

ne veut que nous lui fassions confiance et que nous nous

soumettions à lui dans la crainte et dans l’amour de son

nom. Le maître-mot ici est "bien-aimé'' .La réponse, c’est

Dieu qui le fera pour nous et à sa seule gloire. À l'homme,

cela est impossible. À Dieu tout est possible. Dépendez- lui

entièrement et il fera de vous ce qu’il a planifié depuis

l’éternité. Aimez vos ennemis. C’est une vérité qui prouve

la filiation authentique de tous ceux qui s’appellent de

son nom.



2. Bénissez ceux qui vous maudissent.

La bénédiction et la malédiction constituent deux

concepts antinomiques et opposés. Elles ne se côtoient

pas.Le disciple authentique ne souhaite jamais du mal des

autres.Il ne maudit pas ceux qui lui veulent et font du mal.Il

cherche et souhaite du bien pour les autres.Cette attitude

qui fait la promotion du mal envers ceux qui nous font du

mal ne sied pas au peuple du Nouveau Testament.Elle

traduit une ignorance qui prévaut et qui contredit les

enseignements du Christ et de ses apôtres.La benediction

vient toujours de la bouche des élus qui ne peuvent

s’abreuver et exprimer l’appartenance à deux sources

distinctes.L'église est une communauté de joie qui

expérimente les bénédictions du très haut et les partage

dans ce monde pour marquer les différents territoires



entre le vrai et le faux,la médiocrité et l’excellence,la

tristesse et la joie etc.

3.Faites du bien à ceux qui vous haïssent.

Chers frères et sœurs,la profession de servir Dieu est

assortie d’un ensemble de conditions qui viennent mettre

à l'épreuve l'authenticité de tous ceux qui se réclament de

la vraie foi.Nous avons la une vocation radicale du maître à

ses disciples de tous les temps.Le disciple du Christ se

trouve devant un défi élevé qu’il ne peut relever par

lui-même.La barre est tres elevee.Seuls ceux qui vivent la

vie d’en haut peut y arriver.

4.Priez pour ceux qui vous persécutent…

Nous avons la ,chers frères et sœurs,une gradation dans

les exigences du maîtres à tous les disciples.Ils doivent

prier pour ceux qui les persécutent et les maltraitent.Prier



pour des ennemis supposent la non appatenanmce a la

meme sphere de realite et de vie.C’est simplement une

evidence.Car l’homme ou la femme de Dieu appartient a

une autre humanite,la nouvelle.Il a recu la vie surnaturelle

qui n’est pas de ce monde.Elle fait partie d’une nouvelle

creation,celle qui subsistera pour l’eternite.La prière pour

les ennemis est une preuve d’appartenance à un monde

différent avec une vision différente,celle de Dieu en son

Christ.Qui est suffisant pour cette tâche?Celui-là seul qui a

vu l’invisible et qui a connu la transformation par la

révélation de son Fils bien-aimé.



Chapitre VII.Réjouissez-vous.

(Mt 5.10-12, Ps 5.12,Ps 32.11, Ps 104.34, Luc. 1.47, Rom. 12.12,

Rom 12.15, Ph. 4.4 Jn. 15.11, 16.22,Gal 5.22, He. 12.2, Jac. 1.2, 1

Pie. 1.8)

L‘Eglise constitue une communauté de joie.Elle se réjouit

dans le Seigneur qui s’attend à ce que nous célébrions la



gloire de sa grâce dont il a favorisé dans le bien-aimé

Jésus,le Fils de sa joie.C’est un commandement du

Seigneur à ceux qui lui appartiennent.C’est un fruit que

l’Esprit accorde à ceux qui lui sont soumis.Il s’agit d’un

commandement a prendre tres au serieux.Car, il traduit a

bien des égards la vérité de notre communion authentique

avec l’invisible Dieu qui nous a envoyé son parfaite

image,Christ. La parole de Dieu nous demande simplement

de nous réjouir.C'est un style de vie pour l'Église, la

communauté de joie du père.

- Un fruit de l’esprit

- Un commandement

- Un style de vie

- Une communauté de joie



Le fruit de l’esprit

L’Église, la communauté des disciples du Seigneur, est la

seule entité avec des racines en haut.Car la source de la vie

qui nous tient en relation continue est Dieu en

Jésus-Christ.Nous sommes les sarments dont le cep et le

vigneron appartiennent à la sphère surnaturelle.Où se

trouvent Dieu le père de la vie et le Christ, la vie éternelle ?

La réponse ne se fera pas réfléchir trop grandement. Ils

vivent en haut dans les cieux et en nous sur la terre. Par le

Saint-Esprit, il nous communique la joie. Elle ne dépend

pas des circonstances. Elle est la source de la vie éternelle

reçue par le moyen de la relation déclenchée en son Fils.

La nouvelle alliance nous a présenté une vie selon la chair

et une vie selon l’esprit. Ainsi leur dit-il :’’Marchez selon

l’esprit et vous n’accomplirez pas les œuvres de la chair’’.

Dans la même veine, il dit que l’Esprit produit en nous qui



croyons le fruit qui n’est qu’en réalité la production de la

vie de Christ en ceux qui lui appartiennent. Il fait

comprendre que les œuvres de la chair sont d’une totale

inacceptation dans la vie de ceux qui ont reçu la nouvelle

vie. Ceux qui font partie de la nouvelle création se

distinguent par leur qualité de vie. En parlant à ses

disciples, le Seigneur déclare :’’ Heureux ceux qui sont

persécutés pour la justice, car le royaume des cieux leur

appartient ! Heureux serez-vous lorsqu’on vous

insultera,qu’on vous persécutera et qu’on dira faussement

de vous toute sorte de mal à cause de moi.

Réjouissez-vous et soyez dans l’allégresse, parce votre

récompense sera grande dans les cieux…’’ (Mt

5.10-12).Mais le fruit de l’esprit ;C’est la joie.

(Gal.5 :22).C’est une qualité de vie produite d’en haut.



L’apôtre Paul en écrivant à ses frères et sœurs de

l'église de Galates en butte à une situation difficile leur

enseigne plusieurs vérités. La joie dont nous parlons a

une relation avec un esprit d’excitation connecté à ce que

le Dieu de gloire a fait et fera en nous et pour nous. Elle est

l’expression de la parfaite confiance héritée en celui, qui

de toute éternité, nous a élus pour avoir une joie parfaite

en lui. Le disciple qui sait avec humilité tout ce que Dieu a

fait de lui ne saura ne pas être joyeux. Il se réjouit en son

Dieu qui soutient et qui amène à la perfection tout le

dessein de sa volonté.

L’un des traits de caractère de Christ qui doit se retrouver

dans la vie de tout authentique chrétien est la joie.C’est

cette capacité à se réjouir même dans les moments les

plus adverses de la vie. Il s’agit d’un don reçu de Dieu par

l’action de l’Esprit qui agit en nous.



Il ne s’agit pas d’un don en termes de capacités

spirituelles,mais dans le sens de constitution caractérielle

venant de la relation entre celui qui est la vie éternelle et

celui qui la reçoit.L’effort humain de réaliser les choses de

Dieu empoisonne le ministère du Saint-Esprit dans les

églises locales qui devraient être de véritables

communautés charismatiques.

La joie, en ce sens ,ne constitue pas une création humaine.

Elle n’a aucun rapport avec les circonstances adverses.

Elle appartient à la nouvelle création. C’est pourquoi Jésus

a dit :Que votre cœur ne se trouble point ; croyez en Dieu,

croyez en moi. (Jn 14.1-2). Il a même dit à ses disciples :’’Je

vous ai dit cela afin que ma joie demeure en vous et que

votre joie soit complète et donc aussi, vous êtes

maintenant dans la tristesse, mais je vous reverrai …’’

Cette joie exubérante ne vient que de la connaissance que



le citoyen du royaume a de la fidélité et de la souveraineté

de son Dieu.

Nous recevons cette joie pendant le salut et le Saint-Esprit

la maintient en nous. Elle est débordante et

contagieuse.Si nos assemblées n’expriment pas cette

vérité,c’est simplement qu'elle se pose en termes de

problèmes déconcertants sur lesquels il faut réfléchir.

‘’Monsieur,vous parlez comme si vous étiez déjà au ciel ’’?

C’est exactement ces types de réaction qui embarrassent

l’Église de nos jours.Ils ont placé Dieu dans la dimension

de la faiblesse humaine et ont clairement ignoré le fait que

la nouvelle communauté n’a qu’à exprimer la vie d’en haut

au milieu de cette génération en mal de direction.Ils

doivent savoir qu’il s’agit simplement de la joie du

Seigneur et que personne ne peut l’enlever.



Quand le Saint-Esprit est venu, il a communiqué aux

disciples cette joie parfaite que même les coups et les

emprisonnements n’ont pas pu détruire si vrai qu’ils se

réjouissent d’avoir été maltraités pour le nom de Christ.

C’est un fruit de l’Esprit, mais aussi bien qu’un

commandement.

Un commandement

Le Christ Jésus l’a clairement commandé à ses

disciples.Votre joie, personne ne vous l’enlèvera (Jn. 15.11,

Jn. 16.22).Frères et sœurs, c’en est assez de recevoir et

d’accepter le mensonge de l’ennemi. Vous pouvez vivre

dans la joie du Seigneur et influencer notre

environnement.Jésus veut nous accorder sa joie afin que la

nôtre soit parfaite.Comprenez bien ceci : la joie dont nous

sommes entrain de parler est celle de Jésus en nous. Il

suffit simplement d’appartenir à lui pour que cette joie



devienne la nôtre. Le texte dit : Le Seigneur Jésus leur

commanda à se réjouir et á vivre dans l’allégresse.Au

milieu des souffrances énormes,le disciple exprime du

fond du cœur une joie qui vient de ce qu’il appartient à

quelque chose de plus supérieur en termes de gloire.

Celle- ci est l’aboutissement obligée de celle-là.La

souffrance dont nous serons l’objet à cause de notre

appartenance à Dieu ne pourra être comparée à ce qui ne

nous est réservé.La création toute entière attend la

manifestation des enfants de Dieu dans la gloire.Elle y

prendra part. C’est le même message que l’apôtre Paul a

répété aux Philippiens : ‘’Réjouissez-vous toujours dans le

Seigneur. Je répète : Réjouissez-vous ! ‘’Jésus leur a dit :’’

Réjouissez-vous et soyez dans l’allégresse, parce que

votre récompense sera grande au ciel…’’



Le commandement du Seigneur aux disciples d’alors et à

ceux de toujours est sans équivoque.Il surviendra dans la

vie de ceux qui lui appartiennent des moments difficiles.La

persécution se fondra sur eux comme ce fut le cas pour

les prophètes qui ont précédé dans le temps. Il ne s’agira

pas d’un événement étrange. Ils ont été destinés à

cela.L’avertissement reçu par les disciples leur servira de

préparation.Ils doivent s’en réjouir.Il s’agit d’un signe

prouvant que nous ferons partie de la gloire à venir(1

Pie.1.6).Vous pouvez être joyeux si l’Esprit de joie repose

en vous.La récompense que vous recevez de la part du

Seigneur dépasse en termes de mesure la souffrance que

vous avez reçue.Les promesses que nous avons du Christ

constituent déjà une raison suffisante.Jésus a lui-même

souffert la croix en méprisant la honte en échange de la

joie qui lui était réservée. C’est pourquoi, il nous a appelés



à marcher sur ses traces et à vivre à la hauteur de la même

espérance.Il n’y a pas d’autre voie à la gloire.La souffrance

et la gloire se côtoient sur le chemin de la vie chrétienne

authentique. Celui qui refuse la souffrance ne saisit pas la

dimension de la vocation reçue.

Paul était lui-même en prison au moment de lancer à ses

frères et sœurs cet appel. Comment se réjouir dans la

souffrance ? Il paraît très surprenant qu’un homme au fond

d’une telle épreuve arrive à garder la joie. C’est

exactement ce que le Christ a enseigné à ses disciples.

L’attitude du cœur prend le dessus pour le serviteur du

Seigneur qui sait où se reposer. Votre attitude détermine

toujours l’altitude dans la vie de Christ. Sa joie sera

parfaite dans la mesure où il vit en nous. Il ne demande

qu’à vivre sa joie en nous.Vivez la joie du maître. Laissez-la

abonder en vous par l’action du Saint-Esprit.



Réjouissez-vous de la joie du Seigneur afin que le monde

puisse le voir et ainsi marquer des territoires pour le roi et

son royaume.

Le disciple authentique reçoit une joie qu’il est

appelé à expérimenter et à exprimer.Elle devient un style

de vie. On se réjouit de la promesse de Dieu qui n’a jamais

menti. Elle est la force de ses bien-aimés.Le psalmiste écrit

et dit : ‘’Justes, réjouissez-vous en l’Éternel et soyez dans

l’allégresse ! Poussez des cris de joie vous tous qui avez le

cœur droit’’ (Ps 32.11). Le serviteur de Dieu vit dans la joie

d’un dénouement imminent.L’appel au peuple saint à se

réjouir retentit dans le cœur de la pensée divine.

Étant justifiés par la foi en son Christ, les frères et sœurs

vivent dans la joie continue de leur Seigneur.Même quand

les choses tournent mal, les raisons apparaissent

suffisantes pour se réjouir.Le vrai sens de la vie chrétienne



se justifie dans l’aboutissement de la pratique de la

vérité.La vie chrétienne authentique a un prix.La souffrance

et l’épreuve y font partie.Que le croyant l’apprenne pour

qu’il puisse terminer sa course loin du désenchantement

et de la déception.

Une communauté de joie

Le peuple de Dieu est placé dans ce monde pour marquer

la différence à tous les niveaux de la vie. L’Église constitue

une communauté de joie.Tous les vrais chrétiens reçoivent

de Christ par l’intermédiaire de l’Esprit la joie comme fruit

de la vie héritée.La joie devient un style de vie pour ceux

qui se réclament de lui.

La fidélité de notre Dieu porte garantie de tout ce qu’il a

annoncé. Elle devient partie intégrante de la vie de



l’homme droit.Car il repose dans la joie de son maître. Mon

frère,nous faisons partie d’une communauté de

joie.Montrons à ce monde que nous vivons au-delà de leur

compréhension et imprimons à cette société incrédule que

nous appartenons à une autre race, une nouvelle nation.

Frères , soyez toujours joyeux. Car c’est la volonté de Dieu

pour son peuple. L’espérance dont nous sommes l’objet

l’exige. La vie que nous portons en nous le rend normale et

atteignable par l’Esprit.C’est ce qui justifie la vérité de la

différence entre ceux qui vivent la vie éternelle et ceux qui

refusent l’évangile de la vie.

Chères sœurs,elle n’est pas l’expression de l’effort humain,

mais le fait de laisser couler la vie que le Christ nous a

donnée par la foi en son œuvre et en son être. Oui, il est

possible de se réjouir dans la souffrance par l'œuvre de

celui qui vit en nous. Amen !



Chapitre VIII.Soyez réconciliés avec votre

frère.

(Rom 5:10, 2cor 5 .18-19; 2Cor5,20; Ep.2.16; col. 1.20; Mt.5:23,

24; Rom 5.11; 11.15)



L’Église est une communauté de réconciliés. La mission du

Christ visait le rétablissement de la relation entre ceux qui

étaient très loin et ceux qui étaient proches et qui

s'approchaient du Père par lui, le médiateur de la

nouvelle alliance.

La réconciliation

L’importance de la réconciliation est fondationnelle quant

à la compréhension du plan de Dieu pour cet âge. Elle

traduit le cœur du dessein éternel de celui qui, depuis

l’éternité, a envisagé de racheter dans sa miséricorde un

peuple qu'il a aimé en son Fils.

Face à l’inimitié inaugurée au jardin d’Eden et défiée au

jardin de Gethsémané,le Père de notre Seigneur

Jésus-Christ à entamé la démarche auprès des hommes par

le moyen de son Fils, le sacrifié qui est venu le rendre

possible. Sa mort sur le bois du calvaire a ouvert la voie de



la réconciliation.Celle-ci fait partie de l’élément

fondamental du royaume de Dieu. Elle ouvre la relation qui

nous introduit dans la communion avec le Père et à ses

enfants, nos frères.

Soyez réconciliés

La triste réalité de la chrétienté est le fait de détacher

dans la pratique la relation du Père avec celle de ses

enfants. Quelqu’un se croit en pleine relation avec Dieu

tout en ayant une relation délétère avec les frères. Il veut

adorer le Dieu de la réconciliation qu’il ne voit pas tandis

qu’il expérimente l’inimitié envers son frère qu'il voit et qui

le côtoie.

Face à cette problématique, il se pose une question

fondamentale:Peut-on avoir une relation harmonieuse



avec Dieu tout en ayant une mauvaise relation avec son

frère? C'est le Seigneur lui-même qui a pris le chemin et

nous a enseigné le contraire.L'harmonie avec les autres

enfants de Dieu détermine le sérieux de l'adoration en

esprit et en vérité.

La réconciliation traduit le chemin suivi par celui qui nous

a adressé la vocation. Elle charrie toute la vérité de la vie

que nous sommes appelés à pratiquer. La paix dont nous

jouissons vient de celle que le Père nous a donnée en

Christ, le Grand frère bien-aimé. C’est la raison de sa venue.

Le plan de Dieu.

La réconciliation est l'un des mobiles de Dieu dans son

dessein éternel pour l'humanité si ce n’est pas la première.

L'inimitié caractéristique qui a suivi la chute de nos

premiers parents l'exige. La justice divine ne pourrait

opérer à son plein régime sans que celui qui ait été blessé



à savoir le Père de grâce intervient lui-même pour

pourvoir au sacrifice qu'il a exigé. C'est à ce niveau que la

mort de l'innocent Jésus, le Christ de la vie, devient une

obligation pour la réparation de la catastrophe adamique

eu égard à l’inauguration des hostilités.

En Romains 5 :10 nous lisons : ‘‘Car si lorsque nous étions

ennemis, nous avons été réconciliés avec Dieu par la mort

de son fils, à plus forte raison, étant réconciliés,

serons-nous sauvés par sa vie. Et non seulement cela, mais

encore nous nous glorifions en Dieu par notre Seigneur

Jésus-Christ, par qui maintenant nous avons obtenu la

réconciliation’’.

Ce passage traite de la question de la réconciliation d’une

manière parfaite. Décryptons-le pour faire sortir les

vérités qu’ils contiennent pour l’enseignement du peuple

de sa gloire.



1- nous étions ennemis.

2- Nous avons été réconciliés avec Dieu par la mort de

son fils.

3- Nous serons sauvés.

4-Nous nous glorifions en Dieu par le moyen de

Jésus-Christ.

Nous étions ennemis

C’était notre état avant de rencontrer Jésus,le précieux

sauveur. Notre inimitié contre lui était frontale. Nous ne

voulions pas de son amitié et nous avions méprisé son

appel à la réconciliation.Il nous tendait la main bénissante

de sa grâce. Nous avions préféré l’amour du monde et la

paternité de l’ennemi, de l’adversaire. Nous étions morts

par nos offenses et nos iniquités.Nous étions des fils de la

rébellion et nourrissions la rébellion contre tout ce qui

venait de lui. Quoi qu’il soit le Père miséricordieux, nous



avons dédaigné son offre de salut. La Croix n’avait aucune

importance pour nous. Égarés loin de lui, nous avons

cherché et pris plaisir dans ce qui fait la honte au lieu de

nous approcher de lui.

C’est Éphésiens 2 :16 qui dit :’’ Et les réconcilier avec Dieu

l’un et l’autre en un seul corps, par la croix, en détournant

par elle l’inimitié’’.On a l’impression qu’il s’agit d’un

résumé du premier passage avec un mot qui dit la même

chose : la croix.

La croix à détruit l’inimitié. Le Seigneur Jésus, a, par la

croix de sa mort, réconcilié les ennemis en faisant d'eux

des amis, des disciples, des enfants et des héritiers de la

gloire du royaume éternel.



Nous avons été réconciliés avec Dieu.

Le mur qui nous séparait de Dieu s'est écroulé à l'instar des

murailles de Jéricho. Dieu, a, par son fils, inauguré une

période de paix avec sa créature. Éloigné que nous étions

jadis,nous expérimentons un fabuleux rapprochement qui

nous rassure de la plus merveilleuse des promesses. Jésus

est devenu le prince de la paix qui nous assure la quiétude

d'esprit quand il faut considérer le caractère conflictuel

qui nous a marqué dans le temps de notre séparation

(Éph.2,11-17). Dieu devient notre père.Nous appartenons à

lui pour toujours. Il nous a gratifié de sa propre nature

pour que nous puissions vivre la dimension de notre

position en Christ, le ressuscité.Par cette réconciliation,le

réconcilié devient héritier de Dieu et cohéritier de

Christ.Cela est fondationnelle pour la vie d'en haut et nous

engage à être toujours en harmonie avec les frères.




